

Xavier Grandcolas directeur de la MJC Étoile (maison des jeunes et de la culture) à Vandœuvre-lès-Nancy

« Il faut aider la jeunesse à devenir autonome »

Xavier Grandcolas travaille avec des jeunes depuis les années 90. Une expérience de l'éducation populaire qui lui permet d'affirmer qu'aider les jeunes, c'est leur donner les moyens d'être autonomes et pas seulement financièrement.

Avez-vous le sentiment que les préoccupations des jeunes ont changé ces dernières années ?

Il y a une différence entre les considérations des adolescents et celles des jeunes adultes qui sont surtout préoccupés par la question de l'emploi, de leur avenir. Ce que je constate c'est une paupérisation du public. Que les jeunes suivent ou non des études, ils ont des difficultés à prendre leur indépendance, à plus forte raison quand ils viennent d'un milieu modeste et que leur famille ne peut pas les aider.

Que faire pour les aider ?

Ce que nous mettons en œuvre ici tous les jours : leur donner les moyens de s'inclure dans la société. Au sein des MJC cela passe par des actions concrètes, nous travaillons par exemple

sur l'inclusion numérique. Ce n'est pas parce qu'ils sont forts sur les réseaux sociaux, que les jeunes savent remplir des papiers, créer leur micro-entreprise.

L'objectif de notre travail est de leur donner accès à leurs droits. C'est une notion vaste. Quand ils organisent des spectacles, c'est leur droit à la culture que l'on aborde. Nous posons peu à peu des briques pour les aider à se construire.

Pensez-vous qu'un revenu minimum pourrait aider les jeunes à prendre leur autonomie ?

Ils ont perdu du pouvoir d'achat. Ils ont été touchés par la crise, peu de stages, de petits boulots. Être autonome, c'est en effet avoir la possibilité de payer un logement, des factures, mais pas seulement. Il faut travailler avec les jeunes, les impliquer pour qu'ils soient responsables. Les aider, c'est leur donner des moyens et donner des moyens aux structures qui se chargent d'éducation au sens large. L'éducation populaire est une marche vers l'autonomie et l'autonomie est la clef de la vie en société.

Propos recueillis par Magalie DELLE-VEDOVE



Pour Xavier Grandcolas, « Aider la jeunesse, c'est lui donner confiance en elle ». Photo ER

Retrouvez-nous sur
estrepublikain.fr
et sur notre appli mobile

